



## 第76回卒業証書授与式 校長式辞（抜粋）

今、一人一人に卒業証書を手渡すことができました。卒業生の皆さん、卒業おめでとうございます。今、卒業証書を受け取り、3年間のさまざまな出来事が脳裏を駆け巡っていることと思います。

これまで3年以上にわたり新型感染症により、休校になったり、学年閉鎖になったり、様々な活動に制限が掛かったりしました。ちょうど中学校の3年間は、その制限の中にありました。少しでも、多くの経験や思い出作りをしてほしいと工夫しながら行事や活動を進めてきました。それも、もうすぐ終わろうとしています。これからは、思う存分やりたいことに挑戦し、取り組んでください。いつも言っていますが、やる気に蓋をせず、自分の興味あることや能力を最大限伸ばしていってほしいと思います。

イエローハットという自動車用品を扱っているお店があります。名前の由来は、小学生がかぶっている黄色い帽子で、交通事故のない社会を目指そうとこの社名にしたそうです。その初代社長の鍵山秀三郎さんは、若くまだ部品販売店の店員だったとき、とにかく店が汚く散らかっていることが気になり、周りの人に何を言われようとお店の清掃を徹底して行いました。何年も続けたときに、お客様が増え、店の経営者にも認められるようになりました。独立してもお店の清掃は他の社員が行わなくても続けました。そして、10年がたった頃、他の社員も清掃をするようになり、さらに10年後は、ほとんどの社員が行うようになりました。会社だけでなく周りの道路も清掃し始め、周囲からの評判もよくなりました。そして、現在のような大企業になっていったのです。それは、何より社員やお客様から大きな信頼を得たことからでした。そして、この言葉が生まれました。「凡事徹底」です。「物を整理し、掃除することは、頭も掃除することもあり、無駄や汚れに気付くようになる」という考えに行き着いたのです。

私は、築地中学校に来て驚いたことがいくつかあります。生徒玄関の整理整頓、整然と並べられたカバン、玄関に入るときに傘の水滴を落したり、雪を払ったり当たり前のことを行っていました。また、授業に対してもいつも真剣に取り組み、感想など丁寧に書いています。

まさに凡事徹底に近いことを実践していると思います。私は、いつも丁寧な生活を送っている皆さんを誉めていますが、この凡事徹底の意識をこれからも、ぜひ続け、周りに信頼される人になってほしいと思います。

卒業生の皆さんには、とてもすばらしい力をもっています。この築地の地で学び培った力です。「ふるさとを愛し、仲間と協力して、たくましく自分の道を切り開いていく子ども」このコミュニティ・スクールの目指す生徒像にあるとおり、築地中学校で学び、成長できることをこれから生きていく中で大きな自信と誇りにして、未来に向かって羽ばたいていってください。

## 定年退職のごあいさつ

校長の伊東寿明ですが、今年度定年を迎え、退職することとなりました。

若いときから一度は勤めたいと思っていたこの築地中学校に、令和3年度から2年間お世話になりました。母方の祖母の出身地で第1代校長（西村 郷蔵）は、その弟になります。校長室には歴代校長の写真が飾ってありますが、一番入口近くにあるその写真から「しっかりやれよ」と見ていてくれたように思います。

学校の3階に上がったときの景色が今まで勤めたどの学校よりもよくて、遠くに海が見え、色とりどりのチューリップ畑、白い風車、松林など築地の豊かさを感じました。

生徒たちは、いつもきちんととしていて安心して見ることができました。それも保護者の皆様、地域の皆様が日頃から丁寧に子どもたちを育てているからに違いありません。これからもすばらしい子どもたちをこの築地の地で育てていってほしいと思います。

保護者の皆様、地域の皆様には、教育活動等に多大なお力添えをいただき、またいろいろな面でお世話になりました。たいへんありがとうございました。心より御礼申し上げます。

また何か機会がありましたら、築地地区のために微力ではありますが、お力になりたいと思います。

## 第76回卒業証書授与式で27名が卒業式を終りました

3月6日（月）に卒業式が行われ、保護者と在校生、教職員が見守る中、27名の卒業生が卒業証書を授与されました。送辞では、在校生の代表から「3年生から学んだこと、3年生への感謝、そして、これからの中学校を引っ張っていく決意」、答辞では、卒業生代表から「先輩、後輩、先生、保護者、そして、一緒に過ごしてきた仲間への感謝の気持ちや思い出を大切にがんばっていくという思い」を話していました。

最後の学活では、担任は思い出の歌「奏」を、学年主任は1人1人にメッセージ入りの金メダルを贈りました。笑顔と涙の卒業式でした。卒業生の今後の活躍をお祈りしています。



送 辞



答 辞



卒業記念合唱



金メダル渡し



学年主任・担任への花束贈呈

## トルコ・シリア大地震被災者支援の募金活動を行いました

新生徒会のリーダー研修会において、2月6日に起きたトルコ・シリア大地震で被災された方々に、自分たちの力でできることがないかと話し合い、募金活動を行うことになりました。その中で、学校だけでなく、地域の方々にも呼びかけたいという意見が出されました。そこで、ウオロク中条店さんに募金活動をさせていただきたいとお願いしたところ、快く引き受けくださいました。3月22日（水）に、ウオロク中条店さんの前で募金活動を行い、買い物に来た方々にたくさんの方々の募金をしていただきました。ご協力していただいた皆様、本当にありがとうございました。集まった募金については、胎内市役所を通じ、日本赤十字社に届けます。



## 2年生が修学旅行に行ってきました

3月15日（水）から17日（金）まで、関東方面に修学旅行に行ってきました。天候もよく、予定通り旅行を進めることができました。下の写真のように、生徒たちは最高の笑顔を見せてくれました。

1日目：班別タクシー研修（上野動物園、スカイツリー、浅草寺など）

⇒ ルミネ the よしもと

2日目：ディズニー・シー

3日目：国会議事堂 ⇒ 豊洲市場 ⇒ マクセルアクアパーク品川 を見学

### 思い出たくさんの修学旅行 修学旅行実行委員長

2泊3日の修学旅行で思い出をたくさんつくることができました。私の一番の思い出は、国立科学博物館です。恐竜などの化石やそれぞれの時代の歴史を知ることができました。また、その後に上野動物園に行きました。たくさんの動物を見ることができました。

充実した修学旅行ができたのは、私たち修学旅行実行委員だけの力ではなく、協力してくれた2年生のみんな、先生方、そして近畿日本ツーリストの方々の支えがあったからだと思います。2年生全員が思い出をたくさんつくることができてよかったです。



## 優秀な成績を収めました！

【新潟県書き初め大会】

金賞 3年生 銀賞 1年生

【新大全国書初大会】

秀作 2年生



## 3学期の振り返りと来年度の抱負

一部文言を整理しています。

### 1年生代表

私が3学期頑張ったことは、2つあります。

1つ目は、定期テストです。前回の定期テストより1点でも多く点数がとれるように苦手な教科も勉強しつつ、好きな教科の点数を伸ばせるように重点的に勉強しました。そして、いつも利用しているメディアも、テスト期間中はなるべく避けて、テスト勉強に集中して取り組める環境をつくりました。その結果、テストの点数を上げることができました。

2つ目は、毎日休まずに学校に登校できたことです。私は中学校に入って一度も学校を休んだことがないです。その理由としては毎日健康に気をつけて生活しているからです。たとえば、食事では、どの食材でも出された物は残さず、できるだけ全て食べるようになります。そのため、体調が良い日が多いと感じています。しかし、食に関してのことはできても、今までより、夜遅くまで起きていることが多くなっています。このままではいけないと思い、最低でも睡眠時間7時間以上とれるように生活習慣を改善したいです。

2年生の抱負は、後輩を支えることです。新1年生のお手本となれるように日々の身だしなみや、行動などを見直したいです。そして、来年は今よりも成長できるように学校生活を充実させたいです。

最後にクラスのみんなへ日頃の感謝を伝えたいと思います。1年間共に学校生活を送ってくれてありがとうございました。私はこの1年間、みんなとの生活がとても楽しくて、面白かったです。2年生になっても、明るく、楽しいクラスにしていきましょう。

### 2年生代表

私の3学期の振り返りと反省は2つあります。

1つ目は定期テストです。2学期の定期テストのときより、あまり勉強が出来ませんでした。その原因として、メディアの使い方です。スマートフォンやテレビを見る時間がが多く、勉強する時間を確保することが出来ませんでした。その結果、ほとんどの教科で点数が落ちてしまいました。来年度は受験生なので、志望校合格のためにテスト期間以外の日も勉強するようにしたいです。また、自分の力でメディアコントロールが出来るように春休みを過ごしたいと思います。

2つ目は修学旅行です。出発前、事前学習をしたものになれない土地、なれない環境ということもありとても不安でした。しかし、1日目の班別自主研修ではタクシーの運転手さんや、周りの人の助けもあって充実した時間にすることができました。2日目以降も、事前学習をもとに新潟ではできない体験をしました。今回の修学旅行で感じることができた東京の良さ、また他の地域に行って感じた地元築地の良さをこれから学習や生活に繋げていきたいと思いました。

私は、来年度最高学年になります。受験勉強や部活動、専門委員会と今年度より忙しいと感じる時間が増えてくると思います。しかし、そこで諦めるのではなく最後までやりきり、充実した1年になるように頑張りたいと思います。

## 令和5年度 4月行事予定(授業日数17日)

生活目標		○築中生としての自覚を深め、新年度の心構えを固めよう。 ○楽しい学校生活の生活習慣や学習規律を身につけよう。												
日	曜	朝会	時 程			給食	部活	完全下校	学校 行事 等					
1	土													
2	日													
3	月													
4	火													
5	水													
6	木	行	35	特	特	行	行	弁当	x	16:10	始業式、入学式			
7	金	35	35	行	行	35		○	○	17:45	対面式 給食開始 交通安全指導～14日 部活動見学期間16:30まで			
8	土													
9	日													
10	月	特	特	特	特	35		○	○	17:45	NRT検査 1年交通安全教室 教科係集会 基本テスト課題配付 部活動見学			
11	火	特	特	特	健	25	26	○	○	18:15	NRT検査 身体計測 授業開始 部活動体験期間17:30まで			
12	水	1年朝会	31	32	33	34	35		○	x	15:20	ALT、巡回司書来校日 部活休止日(毎週水曜)		
13	木	3年朝会	41	42	43	44	45	46	○	○	18:15	部活動体験		
14	金	2年朝会	51	52	53	54	55	56	○	○	18:15	部活動集会		
15	土													
16	日													
17	月	11	12	13	14	15	16	○	○	18:15	基本テスト(国・理・英)			
18	火	21	22	23	24	25	26	○	○	18:15	3年生全国学力テスト			
19	水	1年朝会	31	32	33	34		○	x	13:20	中教研一斉部会			
20	木	3年朝会	41	42	43	44	45	46	○	○	18:15	第1回専門委員会		
21	金	2年朝会	51	52	53	54	55	56	○	○	18:15	基本テスト(再)		
22	土													
23	日													
24	月	11	12	13	14	15	16	○	○	18:15	生徒総会議案書審議 基本テスト(数・英・国)			
25	火	21	22	23	24	25	26	○	○	18:15	心臓検診			
26	水	1年朝会	31	32	33	34	35		○	x	15:20			
27	木	3年朝会	41	42	43	44	45	46	○	○	18:15			
28	金	2年朝会	51	52	53	54	55		○	○	17:45	授業参観、PTA総会、学年懇談会、部活動保護者会		
29	土										昭和の日			
30	日													

※令和5年度は、水曜日を5時間で、部活動を休止といたします。